
Id Betreff Allgemein Startdatum Status Feedback

5821 Frostwächter für die Friedhofstoilette Kleestadt Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 06.10.2021 

Kann der Ortsbeirat einen Kostenvoranschlag bei einem ortsansässigen 

Elektrobetrieb für einen Frostwächter für die Friedhofstoilette einholen? 

Frau Nathalie Moos schlägt vor, ein Angebot für einen Frostwächter für die 

Toilette am Friedhof einzuholen, da der Winter naht. 

Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 10.11.2021 

Kann der Ortsbeirat einen Kostenvoranschlag bei einem ortsansässigen 

Elektrobetrieb für einen Frostwächter für die Friedhofstoilette einholen? 

Der Ortsbeirat beantragt einen Ortstermin bei den Friedhof Toiletten, um 

Voraussetzungen für einen Frostwächter zu erörtern. 

Ortsbeiratssitzung vom 08.06.2022 

Ganzjährige Öffnung der Friedhofstoilette – wie kommt das Wasser bis dahin, 

was kostet eine frostfreie Leitung nur für Toilette. 

Ortsbeiratssitzung Kleestaadt 28.02.2024 

Herr Kilberth fragt erneut nach der Möglichkeit der Öffnung der 

Friedhofstoilette im Winter. Wie verläuft die Zuführung? Auch hier gibt es 

nichts Neues laut Sachstandsliste. Horst Engelhardt meint, dass das Wasser 

mittig in dem Gebäudekomplex abgestellt wird. Im Endeffekt fehlt nur ein 

Frostwächter in der Toilette. Herr Kirch entgegnet, neben dem Frostwächter 

müsste noch eine zusätzliche Sicherung der Leitung vorgenommen werden, 

die Leitung selbst müsste auch nochmal gesichert werden und das wird dann 

in 10 Friedhofsräumen sein. Das summiert sich. Herr Kirch wird das dem 

Magistrat vorlegen und Kleestadt erhält eine Vorlage mit Kosten, dies sichert 

Herr Kirch zu. Nathalie Moos schlägt als Alternative eine Bio-

Kompostiertoilette für den Friedhof vor.

21.10.2021 Aktiv 2023-10-05   

Nach einem Gespräch zwischen OV Glorius und 

BGM Kirch, wird sich die Abt. 230 um die 

Angelegenheit kümmern.

Sachstandsliste Ortsbeirat Kleestadt; Stand 18.03.2024



6240 Friedrich-Ebert-Str. - Halteverbot OB Sitzung vom 16.07.22 

Da weder Rollatoren noch Kinderwagen an dieser Stelle vorbeikommen, 

plädiert der Ortsbeirat für ein Halteverbot/Zickzackstreifen mindestens vor der 

Treppe vom Gasthaus Zum Lamm. 

Ortsbeiratssitzung 19.07.2023; Eingang parl. Büro am 20.09.2023 

Birgitt Engelhardt fragt, ob vor der Gaststätte Zum Lamm (Treppe) Zick Zack 

Linien angebracht werden können? 

Ortsbeiratssitzung vom 29.11.2023 

Zum Zwecke der Entschärfung der Verkehrssituation an der Eingangstreppe 

zur Gaststätte „Zum Lamm" schlägt Herr Kilberth vor, in diesem Bereich auf 

die Fahrbahn ein Piktogramm anzubringen, so dass die Fahrbahn auf Höhe 

der Treppe vom Parken ausgenommen bleibt. 

Herr Kilberth regt an, die Tempo-30-Piktogramme sowie die 

„Zickzack-Markierungen" auf der Fahrbahn der Friedrich-Ebert-Straße zu 

erneuern. Denn sie sind abgenutzt und kaum noch zu erkennen. 

Ortsbeiratssitzung Kleestadt 31.01.2024 

Hier wird zu schnell gefahren. Wir bitten darum, die Sperrflächen und Zick-

Zack-Linien zu erneuern und fragen nach einer Sperrfläche vorm Gasthaus 

Zum Lamm.

19.07.2022 Vorbereitun

g

2023-05-10   

Ortsrundgang Kleestadt am 22.04.2023 und 

Ortsbeiratssitzung am 26.04.2023 

Station 5 Gasthaus zum Lamm 

Wir bitten um eine Zickzacklinie direkt vor dem 

Eingang, um das Parken direkt vor der 

Eingangstür zu verhindern. Da die Treppe bis auf 

den Bürgersteig geht, ist es für Menschen mit 

Rollator, Rollstuhl und Krücken sowie Eltern mit 

Kinderwägen unmöglich, auf dem Bürgersteig 

vorbei zu kommen. Sie sind gezwungen, auf die 

Straße auszuweichen.

5574 30er-Zone in der Friedrich-Ebert-Straße in 

Kleestadt

Ortsbeirat Kleestadt vom 12.05.2021 

Frau Natalie Moos schlägt vor, die Friedrich-Ebert-Straße bis zur 

Schlierbacher Straße als 30-km-Zone zu verlängern. Eltern von 

Grundschulkindern fordern eine Überquerungshilfe an der Kreuzung Fr.-Ebert-

Str./Landrat Pfeifer Straße/am Heimgesberg. Hierzu hätte bereits ein Bürger 

Hessen Mobil angeschrieben und die Mitteilung erhalten, die Stadt wäre 

zuständig. Es entwickelt sich eine Bürger-initiative, die Unterschriften sammelt. 

Ortsbeiratssitzung Kleestadt 31.01.2024 

Wir bitten das Ordnungsamt einen Termin mit Hessen Mobil und dem 

Ortsbeirat zu machen, da viel zu schnell in der Friedrich-Ebert-Straße gefahren 

wird, vor allen Dingen auch in 30er Zone. 

Ortsbeiratssitzung Kleestadt 28.02.2024 

Herr Kilberth: Es war üblich, dass ab Hebammeneck 30er Zone ist. Die 30 war 

aufgemalt auf der Straße, die Zahlen sind abgefahren, man kann sie nicht 

mehr lesen. An der Sackgasse staut sich der Verkehr wegen der einseitigen 

Parksituation. Wir bitten die Linien der ZickZack-Sperrflächen und das Tempo 

30 zu erneuern. Besteht die Möglichkeit einen Parkplatz vorm Lamm oder 

weitere Parkplätze einzumalen? 

Wir bitten das Ordnungsamt einen Termin mit Hessen Mobil und dem 

Ortsbeirat zu machen, da viel zu schnell in der Friedrich-Ebert-Straße gefahren 

wird, vor allen Dingen auch in 30er Zone.

31.05.2021 Vorbereitun

g

2021-07-01   

Ein Termin hat bereits mit den rechtlich 

vorgegebenen Beteiligten (hier: Hessen Mobil u. 

Polizei) am 24.06.2021 stattgefunden. Ein 

Handlungsbedarf ist nicht zu erkennen. Die Polizei 

führt hierzu u. a. aus: “Unter Berücksichtigung des 

unauffälligen Unfallgeschehens, der 

überschaubaren DTV, sowie der örtlichen 

Gegebenheiten, sind 

aus verkehrspolizeilicher Sicht keine weiteren 

Maßnahmen zu ergreifen. Durch die enge Straße 

sowie die Geschwindigkeitsreduzierung ist die 

Straßenquerung in diesem Bereich möglich. 

Zusätzlich wird der Verkehr durch parkende Kfz 

beruhigt. Dies vereinfacht zusätzlich das Queren 

der Straße an der o.g. Örtlichkeit.” 

Die Geschwindigkeitsmessungen anhand der 

Blackbox waren darüber hinaus unauffällig.  

Aktuell liegen die gesamten 

Ermittlungsergebnisse der Unteren 

Verkehrsbehörde zur endgültigen Prüfung vor.  



6453 Bürgerhaus Kleestadt - Chipkartensystem OBR Sitzung vom 25.01.2023  Die Bürgerhaus war zwischen den Jahren 

geschlossen, allerdings scheint sie doch unbefugt genutzt worden zu sein. 

Helmut Beckenhaub schätzt, dass ca. 30 Schlüssel für die Halle im Umlauf 

sind und die Stadt keinen Überblick über die Schlüsselinhaber hat. Marina 

Glorius entgegnet, dass für alle städtischen Hallen und Säle ein Kartensystem 

mit Chipkarten geplant ist, dann kann man überwachen, wer Zugang hat. 

Herr Dr. Brunst fragt nach, bis wann dies umgesetzt sein soll. 

Anfrage von Ortsvorsteherin Glorius vom 20.09.2023: 

Kann das Schloss in der Zeit bis die elektronische Schließanlage kommt durch 

ein normales Schloss getauscht werden? Somit könnte unterbunden werden, 

dass “jeder” ins Bürgerhaus kommt.

09.02.2023 Vorbereitun

g

2024-01-05   

Umsetzung elekt. Schließanlage ist für das 1. 

Halbjahr 2024 geplant.

6004 Mehr Ruhebänke in Kleestadt Ortsbeiratssitzung vom 16.02.22 

Noch mehr Bänke wären schön. Herr Engelhardt berichtet, dass dieses Thema 

im Frühjahr wieder angeregt wird. Alle Bänke werden katalogisiert, damit 

Reparaturen künftig schneller angegangen werden können. 

28.02.2022 Aktiv 2024-02-29 

Aufgrund der hohen Anzahl von Ruhebänken im 

Stadtgebiet sind neue Ruhebänke vorerst nicht 

vorgesehen. Dennoch bleibt diese Task offen um 

gegebenenfalls weitere Bänke nach der 

Digitalisierung zu prüfen. 

6717 Vorwegweiser zwischen Klein-Umstadt und 

Kleestadt

Ortsbeiratssitzung vom 29.11.2023 

Der Vorwegweiser an der L 3065 zwischen Klein-Umstadt und Kleestadt in 

Fahrtrichtung Kleestadt soll wieder aufgestellt werden. Er ist durch einen 

Verkehrsunfall in den Graben gestürzt

20.12.2023 Vorbereitun

g

2024-03-18 

Vorwegweiser wurde von HessenMobil in Stand 

gesetzt.



6660 Rückhaltebecken Kleestadt Ortsbeiratssitzung vom 19.07.2023; Eingang im Parl. am 20.9.23 

Besorgte Bürger bitten um eine Überschwemmungsvorsorge. 

Wir bitten, die Freiwillige Feuerwehr zu beauftragen, dass Rückhaltebecken zu 

Kontrollieren und bei Bedarf zuschieben.

02.10.2023 Vorbereitun

g

2023-11-01    

Die Feuerwehr kann und ist für solche Aufgaben 

nicht zuständig. 

Die Einstellung des Schiebers 

ist der Fachabteilung durch vorliegenden 

wasserrechtlichen Bescheid zum Betrieb des 

RÜB vorgegeben. Daher wird der Schieber auch 

bspw. bei einem Starkregenereignis nicht einfach 

auf und zu gedreht. 

Die vorgegeben Höhe ist auf das 

Fassungsvolumen und Einzugsgebiet des 

Beckens ausgelegt. 

Diese Aussage hat die Abteilungsleitung beim 

letzten stärkeren Regen mit leichter 

Verschmutzung der Fahrbahn, auch der 

Ortsvorsteherin und den Bürgern, welche vor Ort 

angetroffen wurden, erläutert. 

Auf diese Aussage verweisen wir in dieser 

Stellungnahme. 

Das damalige Problem entstand durch den 

beeinträchtigten Wasserablauf aus Richtung 

Friedhof und der nicht ordnungsgemäßen 

Bewirtschaftung des oberhalb liegenden 

Maisackers. 

Diese Ursache sind nach dem genannten Ereignis 

bearbeitet worden. Auch die Straßenbrücke wurde 

in diesem Rahmen wieder komplett freigestellt. 

6662 Photovoltaik auf Dach des Feuerwehrhauses Ortsbeiratssitzung 19.07.2023; Eingang parl. Büro am 20.09.2023 

Wurde geprüft, ob das neue Dach des Feuerwehrhauses mit Photovoltaik 

bestückt werden kann?

02.10.2023 Vorbereitun

g

2024-01-15    

Da die Dachkonstruktion aus Nagelbindern 

beibehalten wurde, und diese zwar die 

Dachdeckung trägt, darüber hinaus aber nicht 

übermäßig belastbar ist, müsste für den Bau einer 

PV-Anlage die Statik nachgerechnet werden. In 

Teilen der Dachfläche wird sicherlich die 

Möglichkeit einer PV-Anlage gegeben sein. Ob 

diese jedoch wirtschaftlich ist, müsste zunächst 

durch Lastgangmessungen ermittelt werden. Den 

überwiegenden PV-Ertrag in das Netz 

einzuspeisen ist bei einer Vergütung von ca. 

8,2 ct/kWh sicher unwirtschaftlich.



6532 Blumenkübel am Rathaus Kleestadt Ortsrundgang Kleestadt am 22.04.2023 – Ortsbeiratssitzung am 

26.04.2023 

Station 4 Rathaus 

Am Rathaus können aktuell Autos zwischen den Kübeln durchfahren, der dritte 

Kübel wurde schon vor längerer Zeit auf die andere Straßenseite gestellt. Wir 

bitten den dritten Kübel wieder an seinen vorherigen Platz vor das Rathaus zu 

stellen, damit keine Autos durchfahren können. 

10.05.2023 Vorbereitun

g

2024-02-29 

Gerne würde ich diese Task beenden und bitte um 

Rücksprache. Bei Fragen bin ich telefonisch oder 

per E-Mail erreichbar, besten Dank.

Bitte Rückmeldung an das Parl.Büro, ob die Task 

beendet werden kann.

6537 Digitalisierung: Wlan für ehem. Rathaus und 

Bürgerhaus Kleestadt

Ortsbeiratssitzung vom 01.03.2023 

Es gab einen Stadtverordnetenbeschluss, dass die Hallen und Säle mit Wlan 

ausgestattet werden sollen. Wie ist der Stand der Dinge? 

10.05.2023 Vorbereitun

g

2023-06-05 

Für Kleestadt ist vorgesehen das Bürgerhaus mit 

freiem WLAN auszustatten.Die Umsetzung ist im 

2. Halbjahr 2023 vorgesehen. 

6237 Bushaltestelle "Am Heimgesberg" OB Sitzung vom 16.07.22 

Hier soll auch das „Gelbe-Füße-Konzept“ Anwendung finden und zu einem 

sicheren Schulweg beitragen. 

19.07.2022 Vorbereitun

g

-

6661 Tropfender Wasserhahn auf Friedhof Ortsbeiratssitzung 19.07.2023; Eingang parl. Büro am 20.09.2023 

Herr Kilberth weist darauf hin, dass der Wasserhahn am Eingang des 

Friedhofs tropft.

02.10.2023 Vorbereitun

g

-

6687 Anliegerfrei- Schild am Langstädter Weg Ortsvorsteherin Glorius am 20.09.23 im Gespräch mit Bgm. Kirch: 

Es wird darum gebeten am Langstädter Weg ein “Anlieger Frei” – Schild 

anzubringen. 

05.10.2023 Vorbereitun

g

2024-01-18

Frau Glorius wurde am 10.10.2023 per Mail 

kontaktiert. Derzeit wird auf Rückmeldung 

gewartet. 

6533 Einrichtung Behindertenparkplätze Ortsrundgang Kleestadt am 22.04.2023 – Ortsbeiratssitzung am 

26.04.2023 

Station 4 Rathaus 

Wir bitten einen Behindertenparkplatz einzurichten, dort wo der 3. Kübel vor 

die Kirche gestellt wurde. Weiter bitten wir um einen Behindertenparkplatz vor 

dem Gemeindehaus.

10.05.2023 Vorbereitun

g

-

6530 Rundbank am Festplatz in Kleestadt Ortsrundgang Kleestadt am 22.04.2023 – Ortsbeiratssitzung am 

26.04.2023 

Station 2 Kindergarten/Spielplatz/Festplatz 

Die Rundbank ist sehr schön geworden. Frau Püchner wurde von Senioren 

angesprochen, dass die Bank sehr schön, aber auch sehr niedrig ist und ältere 

Menschen schwierig wieder aufstehen können. Kann die Bank noch mit 

Steinen/o. Ä. „anghoben“ werden?

10.05.2023 Vorbereitun

g

2024-02-29

Das Thema Rundbank kann gerne nach den 

Baumaßnahmen an der Kita-Kleestadt besprochen 

werden. 

Bei Fragen bin ich telefonisch oder per E-Mail 

erreichbar. 



6756 Freischnitt Kleestadt Ortsbeiratssitzung Kleestadt 31.01.2024 

Anfrage Freischnitt Weg entlang Flur 1, Flurstück 790 

Helmut Beckenhaub teilt mit, dass der Weg nach Langstadt nicht 

freigeschnitten wurde, man kann weder Holz holen noch spazieren gehen. Flur 

1, Flurstück 790, Grundstück Olaf Arnold. Wann wird dies erledigt?

13.02.2024 Abgeschlos

sen

2024-03-01

Der Weg wurde am 29.02. gemulcht

6773 Sperrung Landrat-Pfeiffer-Straße Ortsbeiratssitzung Kleestadt 28.02.2024 

Anfrage Sperrung Landrat-Pfeiffer-Straße 

Birgitt Engelhardt fragt, warum in der Landrat-Pfeifer-Straße noch immer 

gesperrt ist, es wäre doch schon teilasphaltiert berichtet Horst Engelhardt. Herr 

Kirch hört nach.

08.03.2024 Abgeschlos

sen

2024-03-08 

Die Landrat-Pfeifer-Straße ist nicht mehr gesperrt.


